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As matérias assinadas 
são de inteira 
responsabilidade 
de seus subscritores.

Nossa diretoria já está dedicada 

ao trabalho de proporcionar à 

advocacia um grande momento 

com a realização do Baile do Rubi 

deste ano. Muitas reuniões, ideias 

sendo discutidas, orçamentos 

analisados, enfim, cada detalhe 

está sendo pensado para ser mais 

uma noite para ficar na história 

da advocacia da nossa região. 

Muitos outros eventos estão 

sendo programados pelas 

comissões para este ano, a 

começar pelo mês de março com 

as comemorações do Dia do 

Consumidor e também do Dia 

Internacional da Mulher. 
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Editorial

A diretoria

Este será mais um ano de muita 

movimentação nas nossas sedes, 

como foi o ano passado e que 

fizemos questão de registrar nas 

próximas páginas, com uma 

retrospectiva destacando os 

maiores eventos realizados. 

Foram tantas palestras, reuniões, 

encontros, que seria difícil falar 

de todos, mas os que foram 

selecionados dão uma ideia do 

quanto a diretoria e as comissões, 

junto com ESA e CAAPR trabalham 

pela advocacia.

Também exaltamos aqui a visita 

da presidente da Seccional, 

Marilena Winter, que teve uma 

intensa agenda em Londrina no 

dia 30 de janeiro, incluindo uma 

visita à Sala dos Advogados no 

Fórum Trabalhista, estrutura 

bastante elogiada por ela. Este é 

o trabalho da OAB: proporcionar 

novos conhecimento, 

possibilidades e estrutura para 

que os advogados e advogadas 

possam exercer sua profissão de 

forma digna.

Uma boa leitura a todos!
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No dia 8 de março, comemora-se o Dia 

Internacional da Mulher. 

Essa data simboliza a luta histórica 

das mulheres para obterem igualdade 

salarial, mas atualmente, simboliza a luta 

contra o machismo e a violência. Portanto, 

remete-nos às muitas conquistas femininas 

ao longo dos últimos séculos, mas também 

serve como um alerta sobre os graves 

problemas de gênero que ainda persistem 

em todo o mundo.

Essa data foi escolhida porque em 8 

de março de 1917, cerca de 90 mil operárias 

se reuniram num protesto na Rússia, que 

ficou conhecido como "Pão e Paz", 

percorrendo as ruas e reivindicando 

melhores condições de trabalho e de vida, 

ao mesmo tempo que se manifestavam 

contra as ações do Czar Nicolau II. Nesse 

protesto, as mulheres reivindicaram 

melhores condições de trabalho e de vida, 

lutaram contra a fome e as dificuldades 

enfrentadas em decorrência da Primeira 

Guerra Mundial (1914-1918).

A comemoração do Dia 

Internacional da Mulher frisa a 

importância da mulher na 

sociedade e a história da 

luta pelos seus 

d i r e i t o s . 

Entretanto, ao longo da história, outros 

acontecimentos recordam a luta das 

mulheres, que faziam longas jornadas de 

trabalho, recebiam salários muito baixos e, 

além disso, não tinham direito ao voto.

Antes do movimento das operárias 

russas, em 1908, houve uma greve das 

mulheres que trabalhavam numa fábrica de 

confecção de camisas chamada Triangle 

Shirtwaist Company, localizada em Nova 

York. Essas trabalhadoras costuravam cerca 

de 14 horas diárias e recebiam entre 6 e 10 

dólares por semana.

Ass im,  além de re iv indicarem 

melhores condições de trabalho e 

d i m i n u i ç ã o  d a  c a r g a  h o rá r i a ,  a s 

funcionárias buscavam aumento de 

salários, já que, naquela época, os homens 

recebiam muito mais do que as mulheres.

Assim, em 28 fevereiro de 1909, 

aconteceu a primeira celebração das 

mulheres nos Estados Unidos, o qual surgiu 

inspirado na greve das operárias da fábrica 

de tecidos que ocorreu em 1908.

Em 1910, realizou-se na Dinamarca a II 

Conferência Internacional de Mulheres 

Socialistas. Na ocasião, Clara Zetkin, do 

Partido Comunista Alemão, propôs a 

criação de um dia dedicado às mulheres.

No dia 25 de março de 1911, um 

incêndio na fábrica Triangle Shirtwaist 

Company matou 146 mulheres, dentre as 

500 que trabalhavam lá - desse número, 

cerca de 20 eram homens. A maioria das 

f u n c i o n á r i as  q u e  m o r re ra m  e ra m 

imigrantes judias e algumas tinham apenas 

14 anos. Vale notar que o local não estava 

preparado para um incêndio, visto que não 

possuía extintores, o sistema de iluminação 

era a gás e era permitido às pessoas 

fumarem.

Após o trágico incidente, a legislação 

d e  s e g u ra n ç a  p a ra  i n cê n d i o s  f o i 

reformulada e as leis trabalhistas foram 

revisadas e muitas conquistas foram 

adquiridas.

Diante desse panorama, a criação de 

um dia dedicado à luta das mulheres foi 

sendo pensada. Existem versões diferentes 

sobre a origem do Dia Internacional da 

Mulher, no entanto, tanto o protesto na 

Rússia como a greve nos Estados Unidos 

tinham um objetivo comum, que era alertar 

sobre o estado insalubre de trabalho que as 

mulheres estavam sujeitas.

Em homenagem à luta e às conquistas 

das mulheres, o Dia Internacional da Mulher 

foi definitivamente instituído pela ONU no 

ano de 1975, sendo que a escolha do dia 8 de 

março está relacionada com a greve das 

operárias russas de 1917.

No Brasil, a história das mulheres 

esteve marcada pela submissão, bem como 

pela violência. Nos dias atuais, a despeito 

da mulher ter alcançado muitos direitos, a 

luta ainda continua, visto que ainda sofrem 

com o preconceito, a desvalorização e o 

desrespeito.

Foi somente em 1932, no governo 

Getúlio Vargas, que as mulheres adquiriram 

o direito ao voto. Em 2006, foi sancionada a 

Lei n.º 11.340, de 7 de agosto de 2006, 

conhecida popularmente como a Lei Maria 

da Penha, que criou mecanismos de 

proteção à mulher contra a violência 

doméstica. O nome é uma homenagem à 

farmacêutica que sofreu violência do 

marido durante anos. Essa lei é considerada 

um marco na história de luta das mulheres 

brasileiras contra a violência doméstica.

Márcia Cristina Mileski Martins

é presidente da CMA/OAB - Londrina

8 de março

Dia Internacional 

da Mulher 

Fonte: EXAME - TodaMatéria -  todamateria.com.br
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OAB em movimento

Comissões em Ação

A primeira solenidade de 

juramento do ano realizada 

presencialmente, em Londrina, 

aconteceu no dia 30 de janeiro, 

reunindo 24 novos advogados. A 

sessão foi instalada pela 

presidente da OAB-PR, Marilena 

Winter e contou com as presenças 

de Luiz Fernando Casagrande 

Pereira, tesoureiro da OAB-PR; a 

diretoria da OAB-Londrina – 

Nelson Sahyun Junior, presidente; 

Sania Stefani, vice-presidente; 

José Carlos Mancini Junior, 

secretário-geral; Caroline Thon, 

secretária-geral adjunta; Diogo 

Menoncin, tesoureiro; e Geovanei 

Leal Bandeira, diretor de 

Prerrogativas -, Artur Humberto 

Piancastelli, conselheiro federal; 

os conselheiros estaduais José 

Carlos Vieira, Maria Lucilda 

Santos, Vânia Regina Silveira 

Queiroz e Solange Rodrigues de 

Souza; a diretora da CAAPR 

Edmeire Aoki Sugeta; o 

conselheiro da Subseção Fábio 

Solenidade de 

Juramento

William Maciel, quem fez a 

saudação oficial; a representante 

do Núcleo Jovem Patrícia dos 

Santos Conde; e a coordenadora 

da ESA em Londrina, Patrícia 

Siqueira. 

No dia anterior à solenidade, foi 

realizada a reunião com os 

compromissandos, oportunidade 

em que puderam conhecer 

melhor o sistema OAB. O 

encontro, na sede histórica Lauro 

Fernando Zanetti, começou com 

um coffee break, seguido das 

boas-vindas do secretário-geral 

da Subseção, José Carlos Mancini. 

Na sequência, os participantes 

O dia 23 de fevereiro marcou o 

retorno, em 2024, dos almoços 

mensais que reúnem a advocacia, 

comemorando os aniversariantes 

de janeiro e fevereiro. O encontro 

foi na Churrascaria Chimarrão 

Grill. 

Almoço dos 
Advogados 

Lavagem de 
Capitais

A advogada Janaina Braga Norte 

proferiu palestra sobre Lavagem 

de capitais: considerações 

teóricas e práticas, no dia 23 de 

fevereiro, na sede da OAB-

Londrina. O convite partiu da 

comissão da Advocacia Criminal. 

A convidada é doutora em Direito 

Penal Econômico, mestre em 

Direito Negocial, especialista em 

Direito Aplicado e professora de 

Direito Penal e Processo Penal.

Reforma 
Tributária

Workshop realizado pela 

Comissão de Direito Tributário 

reuniu três especialistas para 

abordarem a Reforma Tributária: 

um olhar para a Emenda 

Constitucional nº 132/2023, no dia 

26 de fevereiro. Participaram os 

advogados Paulo Pimenta, 

tributarista e empresarial, 

consultor tributário; e Victor Hugo 

Scandalo Rocha, tributarista com 

especialização em contabilidade 

financeira e tributária; e o 

procurador do Estado do Paraná 

Helton Kramer Lustoza, 

especialista em direito tributário 

e mestre em direito 

constitucional.

Responsabilidade 
Civil no uso da IA

No dia 29 de fevereiro, a 

advogada, com mestrado em 

Propriedade Intelectual e 

especialista em Inteligência 

Artificial, Adriana Rollo, proferiu 

palestra, na sede da Subseção, 

com o tema Responsabilidade 

Civil no uso da inteligência 

artificial: atualizações do PL 

2338/2023. A realização da 

palestra reuniu as comissões de 

Inteligência Artificial, de Direito 

Digital e de Responsabilidade 

Civil. 

Baile do Rubi

A Subseção já está trabalhando 

em todos os detalhes do Baile do 

Rubi deste ano. Coloquem na 

agenda e não percam: o baile será 

dia 23 de agosto. 

tiveram a oportunidade de 

conhecer sobre as campanhas e 

benefícios da CAAPR, com o 

delegado da entidade, em 

Londrina, Fabiano Nakamoto; 

sobre prerrogativas, com o diretor 

de Prerrogativas da Subseção, 

Geovanei Leal Bandeira; sobre a 

advocacia dativa, com a 

presidente da comissão da 

Advocacia Dativa, Tamires Luane; 

sobre a ESA, com a coordenadora 

da Escola Superior da Advocacia - 

Subseção Londrina, Patrícia 

Siqueira; e também sobre o 

Núcleo Jovem, com Guilherme 

Mazurki Koyama.
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23 de agosto



LONDRINA

2023

Retrospectiva

Um ano de 

intensa atividade
As atividades de 2024 já estão a todo vapor na OAB-Londrina, mas é sempre importante 

lembrar os bons momentos da advocacia, aqueles que uniram, informaram, acolheram e 

proporcionaram oportunidades de fazer a diferença na vida de cada profissional 

participante. 

Cada encontro, reunião, simpósio, congresso foi dos mais significativos para a OAB-

Londrina. Vamos lembrar alguns deles?

O tradicional Café das Advogadas foi realizado no dia 17 de março 

pela Comissão da Mulher Advogada de Londrina. Foi mais uma 

edição de sucesso, reunindo advogadas e convidadas para um 

momento de descontração e de conversas sobre o tema Saúde da 

Mulher na Era Digital, que, além de profissionais, desempenham 

diversos outros papéis na rotina de uma casa. O encontro foi 

também uma oportunidade para apresentação da advogada 

Márcia Cristina Mileski Martins como presidente da comissão.

Café da manhã celebra o 

Dia Internacional da Mulher 

O IV Congresso de Direito Agrário e do Agronegócio foi realizado de 21 a 23 de 

março, de forma híbrida, proporcionando a participação de profissionais de 

quase todos os Estados brasileiros. A organização foi da comissão de Direito 

Agrário e do Agronegócio da OAB-Londrina, com o tema A Posição Geopolítica e 

a Importância do Brasil no Agro.

Congresso de Direito Agrário 

e do Agronegócio

O projeto OAB-Londrina Total marcou um período de grande 

aproximação da Subseção com os advogados que atuam nas comarcas. 

Diretores deram início, em 11 de abril, a visitas que prosseguiram nos 

meses seguintes, a todas as comarcas, ouvindo as demandas, 

reinaugurando Salas dos Advogados com novos equipamentos e 

móveis padronizados, e levando informações detalhadas de todos os 

projetos, eventos e benefícios oferecidos pela entidade.

OAB-Londrina Total 
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Em dia com a realidade atual e com as demandas, a Subseção instalou, 

oficialmente, em 26 de abril, sob a presidência do advogado Eduardo Lincoln D. 

Caldi, a comissão de Inteligência Artificial, que surgiu para manter os advogados 

informados e estimulados a conhecer melhor e atuar neste novo nicho da 

advocacia. 

Uma nova comissão na casa: 

a de Inteligência Artificial

A comissão da Mulher Advogada da OAB-

Londrina preparou uma tarde especial para 

homenagear as mães, no dia 13 de maio, no 

Centro de Convivência dos Advogados. As 

advogadas foram recepcionadas com um 

delicioso café da tarde, exposição de 

produtos para presentear as mães e quatro 

minipalestras sobre Direitos das Mães 

Advogadas, com a advogada Edmeire Aoki;  A 

importância da Atividade Física em Todas as 

Idades, com a personal trainner Ana Paula Simões; Exercícios Hipopressivos - 

Barriga Negativa, com a educadora física Heloise Munhoz;  e Mãe tem Direito a ser 

Feliz, com a coach Danielle Leonel. O evento também arrecadou cerca de 50 quilos 

de alimentos, que foram direcionados ao Instituto Alicerce.

Momento Mãe

Evento dos mais tradicionais da Subseção, o 14º 

Simpósio de Direito do Consumidor foi realizado de 

16 a 18 de maio, reunindo grandes nomes da área. O 

evento lotou o auditório da entidade durante os três 

dias, mostrando que um dos eventos realizados há 

mais tempo pela OAB-Londrina continua ocupando 

lugar de grande interesse e destaque na agenda da 

advocacia.

Simpósio de 

Direito do Consumidor 

A Escola Superior de Advocacia e a OAB-Londrina 

realizaram o 1º Encontro da Advocacia Dativa, no dia 

29 de maio, evento que registrou a instalação da 

comissão da Advocacia Dativa da Subseção e contou 

com palestra do presidente da comissão da 

Advocacia Dativa da OAB/PR, Maurício Guedes. A 

presidente da comissão Tamires Luane Meli, 

destacou, na ocasião, que a reativação da comissão 

vinha para aproximar a Subseção de advogadas e  

advogados, bem como diligenciar e levantar os 

questionamentos específicos à realidade da 

advocacia londrinense e das demais comarcas.

Encontro da Advocacia Dativa 

e reativação da comissão

O auditório da Subseção recebeu um público diferente 

e bastante ávido por novas informações nos dias 30 e 

31 de maio, com a realização da Feira de Profissões. A 

iniciativa da Comissão de Direito do Trabalho, dentro 

da agenda de celebrações ao  Dia do Trabalho, reuniu 

cerca de 120 alunos do Colégio Marcelino Champagnat, 

que ouviram atentos histórias de vida de profissionais, 

hoje, de sucesso em suas carreiras, mas que tiveram 

que transpor muitos obstáculos.

Feira das Profissões

Como não registrar aqui esse grande momento de confraternização, 

amizade, esporte e diversão, que foi o VIII Torneio Interjustiça da 

OAB-Londrina. Os vencedores da edição de 2023 foram OAB 3 Dígitos 

campeão, na categoria Livre e o Alphacef, na Máster.  O torneio 2023 

reuniu 14 times, sendo oito na categoria livre, somando 157 atletas 

inscritos; e seis na categoria máster, totalizando outros 118 atletas. 

No total, o campeonato realizou 31 jogos. E teve ainda o torneio de 

truco, com a dupla campeã Douglas Maranhão e Rômulo de Aguiar 

Araújo. Os jogos começaram em maio e terminaram em 25 de junho.

Torneio Interjustiça
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O mês de agosto foi intenso na Subseção. O IX 

Fórum de Defesa das Prerrogativas da OAB-

Londrina levou centenas de advogados e 

estudantes ao auditório da Subseção para 

ouvir três grandes conhecedores e defensores 

do tema: os advogados João dos Santos Gomes Filho e Antonio Carlos de Almeida Castro; e 

o juiz federal Flávio Antonio Cruz. O evento foi realizado no dia 10 de agosto, um dia antes 

das comemorações do Dia do Advogado, pela comissão de Prerrogativas da OAB-Londrina.

Fórum de Defesa 

das Prerrogativas

No dia 17, foi realizada a preparatória para a 8ª Conferência da 

Advocacia Paranaense, que além de Londrina, reuniu também 

as subseções de Arapongas, Bandeirantes, Cornélio Procópio, 

Jacarezinho e Santo Antônio da Platina. A preparatória contou 

com mais de 500 advogados, que discutiram as demandas 

regionais da classe, que foram levadas à Conferência, realizada 

em outubro, em Curitiba. Contou ainda com as apresentações 

das equipes inscritas no I Moot de Processo Civil da OAB-PR. De 

Londrina e região, 13 equipes participaram.

Preparatória para a 8ª Conferência 

da Advocacia Paranaense 
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Em julho, a Subseção reuniu os presidentes de 

comissões para o terceiro colégio realizado na atual 

gestão, evento que proporcionou troca de 

informações e maior interação entre as comissões.

Colégio de Presidentes de comissões

Com o objetivo de dar voz aos direitos das mulheres, apresentando e discutindo temas 

alusivos aos direitos à igualdade, à vida, à segurança pessoal e direitos sexuais, sem deixar 

de lado as prerrogativas da mulher advogada, a OAB-Londrina realizou, em 14 de julho, o I 

Simpósio das Mulheres Advogadas. O evento reuniu, em sua organização, quatro 

comissões da casa: das Mulheres Advogadas, de Igualdade Racial, de Direito 

Constitucional e de Defesa das Prerrogativas.  O tema central foi "Dando voz aos Direitos 

das Mulheres".

1º Simpósio da Mulher Advogada

Em 19 de julho, o auditório da Subseção voltou a ficar lotado 

com a realização do primeiro Simpósio de Direito 

Empresarial no pós-pandemia e de forma presencial. O 

evento contou com palestrantes de grande conhecimento na 

área, coroando seu objetivo, que foi trazer qualificação e 

valorização à advocacia empresarial da região. 

Simpósio Direito Empresarial 

Numa cerimônia bastante emocionante e com muitas 

referências à vida de Ana Paula Silva, carinhosamente 

conhecida como Scarlet, a OAB-Londrina deu o nome da 

advogada ao Espaço Cultural da Sede Histórica Lauro 

Fernando Zanetti, no edifício Tuparandi. A cerimônia ocorreu 

em 25 de julho, Dia de Luta da Mulher Negra, Latina e 

Caribenha, uma das bandeiras sempre defendidas por Ana 

Paula.

Homenagem à Ana Paula da Silva

A noite de 18 de agosto foi pra lá de especial, com a realização do 

Baile do Rubi, que também foi a edição comemorativa aos 65 anos 

da OAB-Londrina. A festa que confraterniza a classe em torno das 

comemorações do Dia do Advogado foi até a madrugada, com o 

salão do Villa Planalto repleto. Bebida, comida e boa música deram 

o tom da noite. A animação ficou por conta da banda Senhor 

Bonifácio e da dupla Junior Mello e Fernando. Além de toda a 

diretoria da Subseção, o Baile do Rubi de Londrina contou com as 

presenças de diretores da Seccional.

O baile contou com patrocínio da Unimed Londrina,  Hastam 

Motors, Damásio Educacional Londrina e  ACIL – Associação 

Comercial e Industrial de Londrina. E apoio da Ordem dos Advogados do Brasil- 

Seccional do Paraná,  Caixa de Assistência aos Advogados do Paraná e OABPrev.

Baile do Rubi

Retrospectiva Retrospectiva
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E setembro também foi marcado por grandes 

eventos da Subseção, começando com a primeira 

edição do Café com Prosa, dia 1. O evento reuniu, na 

sede Histórica Lauro Fernando Zanetti, advogados e 

advogadas para relembrar histórias da advocacia, no 

dia 1 de setembro.  A organização foi da  Comissão de 

Direitos da Pessoa Idosa e surpreendeu pela adesão. 

Mais de 40 profissionais da velha guarda marcaram 

presença. 

Café com Prosa

Um dos eventos mais longevos da Subseção, o 

XVII Encontro dos Jovens Advogados de Londrina 

e Região foi realizado entre os dias 12 a 14 de 

setembro Mais uma vez os jovens advogados 

mostraram que sempre estão ávidos por 

informações e networking. Com temas variados e 

todos de grande interesse da advocacia, o 

auditório ficou lotado nos três dias de evento. 

Encontro dos Jovens Advogados

A Subseção teve casa lotada também durante o IV Congresso 

de Direito Imobiliário da OAB Paraná e 6º Colóquio de Direito 

Imobiliário e Urbanístico da Subseção Londrina, dias 20 e 21 de 

setembro. O evento, em formato híbrido, contou com mais de 

250 participantes presenciais, além de mais de uma centena de 

inscritos na transmissão on-line. Na solenidade de abertura, o 

presidente da OAB Londrina, Nelson Sahyun Junior, destacou a 

importância da união de forças entre o interior e a capital. 

“Sempre que isso acontece, alcançamos muito sucesso, como é 

o caso deste evento. Temos grande satisfação em ver o 

auditório lotado, com tantos interessados em uma matéria 

específica”, pontuou, agradecendo o empenho dos  integrantes da Comissão de Direito 

Imobiliário e da Construção da OAB/PR e  da Comissão de Direito Imobiliário e Urbanístico 

da OAB-Londrina, que organizaram  o evento em conjunto, contando também com apoio 

da Comissão de Direito Imobiliário da OAB-Maringá.

Congresso de Direito Imobiliário

Com o auditório lotado – foram cerca de 220 participações 

presenciais -, a OAB-Londrina realizou, por meio da comissão 

de Direito das Famílias e Sucessões, o 1º seminário da área, 

dias 31 de agosto e 1 de setembro, evento que contou com 

apoio do IBDFAM (Instituto Brasileiro de Direito da Família)  e 

ESA (Escola Superior de Advocacia). A programação reuniu, 

em Londrina, profissionais de renome nacional que atuam na 

área, e que trouxeram discussões atuais sobre a legislação. 

Seminário de Direito das 

Famílias e Sucessões

Agosto, mês em que se comemora o Dia do 

Advogado, reservou uma bonita homenagem às 

mulheres advogadas, realizada pela Comissão da 

Mulher Advogada da OAB-Londrina. Várias 

profissionais posaram para fotos sozinhas ou com 

seus familiares e as fotos foram expostas entre os 

dias 29 e 31 de agosto, na Sala Ana Paula da Silva, na 

sede histórica Lauro Fernando Zanetti.

Exposição de fotos homenageia 

mulher advogada

Outro evento que movimentou a advocacia local e regional 

no mês de setembro foi o VI Congresso da Advocacia 

Criminal, que reuniu advogados, estudantes, representantes 

da Defensoria Pública, do Poder Judiciário e do Ministério 

Público.  Evento realizado pela comissão de Advocacia 

Criminal, dias 27 e 28 de setembro.

Congresso da Advocacia Criminal
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A manhã do dia 20 de outubro foi toda dedicada a 

discussões sobre a saúde da mulher, num evento 

organizado pela comissão da Mulher Advogada da OAB-

Londrina e apoio de diversas entidades, como Secretaria 

Municipal de Políticas para as Mulheres, Sebrae, Comissão 

da Mulher Empresária da Acil e Fecomércio. 

D u ra n te  to d a  a  m a n h ã ,  h o u v e  m o m e n to s  d e 

confraternização e disseminação de informações, com a realização do talk show que 

contou com as  participações das advogadas Márcia Cristina Mileski Martins, 

coordenadora da comissão e mediadora; e Jaqueline Corazza Monteiro, conselheira da 

Subseção, que falou sobre os Direitos das Mulheres e das Advogadas com Câncer; da 

oncologista e professora Ana Cristina Herrera, que abordou Prevenção e Tratamento do 

Câncer; da farmacêutica e biomédica Maria Madalena Gomes dos Santos Sbizera, com o 

tema A Saúde Estética da Mulher durante e pós o Câncer; e da psicóloga Ana Maria 

Addôr, que falou sobre a Importância da Saúde Mental das Mulheres com Câncer. 

A renda arrecadada com a venda dos convites foi revertida para o projeto de Canoagem 

Rosa dos Ventos, voltado a mulheres sobreviventes do câncer de mama, para a compra 

de um barco novo para o projeto.

Outubro Rosa teve 

café com talk show 

sobre a saúde da mulher

Em sua quarta edição, o Torneio Peladeiros dos Advogados de Londrina 

e Região de 2023 foi finalizado no dia 21 de outubro com a marca de ter 

sido o maior realizado desde o seu início. Todas as 108 vagas foram 

preenchidas com antecedência de duas semanas da data final de 

encerramento das inscrições, motivo de comemoração para a comissão 

de Esportes, que organizou o evento. O campeão foi o time 

Barcelona/Freitas Leonardi Advogados. Já no truco, a dupla campeã foi 

Carlos Fragoso/Igor Yassin.

Torneio Peladeiros de 2023 

foi o maior realizado

Com o tema “Cenário Contemporâneo: A Proteção Internacional”, a OAB-

Londrina, por meio das comissões de Direito Internacional e de Meio 

Ambiente, realizou o V Congresso de Direito Internacional, dias 18 e 19 de 

outubro. Taks shows, apresentação de trabalhos e simulação do 

Tribunal Internacional fizeram parte da programação. 

Congresso de Direito Internacional 

Com uma programação de 8 a 10 de novembro, o III 

Simpósio de Direito do Trabalho foi realizado pela 

OAB-Londrina, por meio da comissão de Direito do 

Trabalho, com programação voltada aos 80 anos da 

CLT. Foram três noites com duas palestras cada uma, 

refletindo ideias numa discussão profunda sobre as 

leis trabalhistas no Brasil.

Simpósio de Direito 

do Trabalho

Em 20 de novembro, Dia da Consciência Negra, a OAB-

Londrina realizou o V  Simpósio da Comissão de 

Igualdade Racial e Minorias, trazendo uma reflexão 

sob o viés do consumidor negro, com a palestra do 

advogado Jonas Sales Fernandes da Silva. Ele, que é 

membro da Comissão de Igualdade Racial da OAB-DF 

e vice-presidente da Comissão de Direito do 

Consumidor da OAB-DF, abordou o tema “Compensa 

ser uma empresa racista no Brasil? Análise empírica e 

propostas de solução.” 

Simpósio de Igualdade 

Racial e Minorias 

No dia 6 de dezembro foi realizado o quarto Colégio de Presidentes de Comissões da OAB-

Londrina, momento que também  marcou o encerramento das realizações dos grandes 

eventos de 2023.

Colégio de presidentes 

de comissões

Um momento bastante celebrado pela OAB-Londrina é o Almoço da Advocacia. No ano 

passado, foram realizados nove encontros, nos quais os advogados e advogadas têm a 

oportunidade de se conhecerem melhor, ampliar sua rede de relacionamento e, neste 

movimento, fortalecer ainda mais a advocacia regional. Cada encontro reuniu, em média, 

70 profissionais. 

Almoço da Advocacia
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No dia 30 de janeiro, a presidente da 

OAB-PR, Marilena Winter, teve uma agenda 

intensa em Londrina. Ela instalou e 

p a r t i c i p o u  d a  s e s s ã o  s o l e n e  d e 

compromisso de 24 novos advogados, 

participou de gravação incentivando a 

part ic ipação das  advogadas  e 

advogados na IV Conferência 

Nacional da Mulher Advogada e 

fez uma visita à Sala dos 

A d v o g a d o s  n o  F ó r u m 

Trabalhista.

Na visita à Sala dos 

Advogados, a presidente 

e s t a d u a l  e s t e v e 

acompanhada do  tesoureiro 

da Seccional, Luiz Fernando 

Casagrande Pereira; pelo 

presidente da Subseção 

Londrina, Nelson Sahyun 

Junior; pelo presidente da 

C o m i s s ã o  d e  D i r e i t o 

Trabalhista da OAB-PR, 

P a u l o  P e r u s s i ;  p e l o s 

conselheiros Estaduais José Carlos Vieira e 

Vania Queiroz; e pelo tesoureiro da OAB-

Londrina, Diogo Menoncin. Eles conheceram 

as instalações e toda a estrutura do local, 

i n c l u i n d o  á re a s  re s e r v a d a s  p a ra 

atendimento, computadores modernos 

equipados com câmeras e microfones para 

audiências on-line.

A  sala  é  c l imat izada ,  o ferece 

Visita

Presidente da OAB Paraná 

participa de solenidade e visita 

sala dos advogados em Londrina

comodidades como água e café, e conta com 

a t e n d i m e n t o  p r e s e n c i a l  d e  u m a 

colaboradora para atender e auxiliar os 

advogados que utilizam o espaço.

A presidente Marilena Winter afirmou 

estar bem impressionada com o local, que é 

bastante amplo e confortável, e 

d e s t a co u  q u e  a  S e cc i o n a l 

contabiliza cerca de R$ 4 milhões 

e m  i n v e s t i m e n t o s  e m 

ferramentas para melhorar a 

advocacia, incluindo as 

salas dos advogados por 

todo o  Estado.  Fr isou 

também a importância do 

convênio firmado entre a 

Seccional e a Jusbrasil, que 

garante acesso gratuito aos 

profissionais a partir das 

sa las  dos  advogados , 

lembrando que hoje não é 

incomum que advogados 

não tenham mais escritórios 

e, por isso, a importância de 

espaços como estes nos fóruns.

Segundo o presidente da Subseção 

Londrina, Nelson Sahyun Junior,  a Subseção 

soma hoje, em todas as comarcas, um total 

de 15 salas, sendo que a do Fórum 

Trabalhista é a única que permanece com 

colaborador, atendendo justamente às 

solicitações dos profissionais que utilizam o 

local, que tem uma expressiva demanda.

Presidente 

Marilena Winter 

afirmou ter ficado 

impressionada 

com a estrutura.

Subseção exerce importante 

papel na sociedade por meio 

dos Conselhos Municipais

Comunidade

A Ordem dos Advogados do 

Brasil (OAB) desempenha um papel 

crucial na sociedade não apenas 

como defensora dos direitos e da 

ética da classe, mas também 

através de sua participação ativa 

e m  ó rgã o s  m u n i c i p a i s .  E m 

Londrina, a Subseção da OAB tem 

representação  em d iversos 

Co n s e l h o s ,  ass i m  co m o  n o 

Londrina Esporte Clube e no 

Tr ibunal  Admin is t ra t i vo  de 

Recursos Fiscais (TARF), além de 

outros Conselhos Municipais em 

áreas abrangidas pela Subseção.

O  p re s i d e n te  d a  O A B -

Londrina, Nelson Sahyun Junior 

co m e n ta  a  i m p o r tâ n c i a  d a 

representação da entidade 

nesses órgãos, para os 

quais são indicados 

a d v o g a d o s  e 

advogadas com 

expertise na área 

de atuação de 

cada conselho.

“O objetivo é que a OAB 

contribua com uma opinião 

técnica em cada um desses 

conselhos”, destaca o presidente. 

Ele também enaltece a recente 

representação da Subseção no 

TARF que, embora não 

seja um Conselho, é 

um órgão bastante 

importante para a 

cidade. 

“O objetivo é que a 
OAB contribua com 

uma opinião técnica 
em cada um 

desses conselhos”

A representante no TARF é a 

advogada, integrante da Comissão 

de Direito Tributário, Nicole Muniz 

Covelo Silva, que está como 

conselheira suplente no Tribunal 

desde janeiro deste ano. 

Ela esclarece que o TARF é um 

importante órgão de revisão e 

controle de legalidade dos atos 

administrativos 

em matéria 

fiscal. É 

composto 

por uma 

turma 

colegiada 

Revisão e Controle

de seis conselheiros julgadores 

indicados pelos contribuintes e 

oito conselheiros julgadores 

indicados pelo poder executivo 

municipal (dentre titulares e 

suplentes), sendo responsável 

pelo julgamento em segunda 

instância de processos 

administrativos fiscais em trâmite 

no Município de Londrina. 

“A participação da OAB na 

indicação de conselheiros que 

serão responsáveis por 

representar os contribuintes no 

Tribunal Administrativo é de 

suma importância para garantir a 

paridade de julgamento frente 

aos representantes do poder 

executivo, bem como para 

garantir a qualidade técnica dos 

julgamentos, contribuindo através 

da indicação de profissionais 

especializados, com alto 

conhecimento técnico em matéria 

de direito tributário e processual, 

combinado com a experiência 

prática na atuação em processos 

administrativos fiscais, e na 

análise de legislação, 

jurisprudência e doutrina”, 

destaca a advogada.
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Conselho Municipal dos Direitos da 

Criança e do Adolescente: 

Fernanda Coutinho Rabello Isolani 

(titular) e Karina Matos Cunha 

Maziero (suplente).

Conselho Municipal dos Direitos da 

Mulher: 

Karine Alberti Maltempi (titular) e 

Regina Aparecida Simões Cabral 

(suplente).

Conselho Municipal dos Direitos da 

Pessoa com Deficiência: 

Milena Scheller Santos Seki

Conselho Municipal dos Direitos da 

Pessoa Idosa: 

Sania Stefani

Conselho Municipal do Meio 

Ambiente: 

Danilo Tragino da Silva (titular) e 

Roberta Silveira Queiroz (suplente)

Conselho Municipal de Proteção e 

Defesa do Consumidor: 

Anderson de Azevedo (titular) e 

Flávio Caetano de Paula Maimone 

(suplente)

Conselho Municipal de Transporte: 

Danilo Tragino da Silva

Rede Municipal de Enfrentamento à 

Violência Doméstica, Familiar e 

Sexual contra as Mulheres:  

Edna Wauters e Jamile Sumaia 

Serea Kassem (ambas titulares)

 

Comissão Permanente de Avaliação 

de Imóveis e de Preços Públicos: 

Clayton Rodrigues (titular) e 

Leôncio Belon (suplente)

 

Comitê Gestor do Programa Cidade 

e Comunidades Amigáveis com a 

Pessoa Idosa: 

Angela Tomasetti (titular) e Sania 

Stefani (suplente) 

Rogerio Eduardo Ribeiro 

representa a OAB no Conselho de 

Representantes do Londrina 

Esporte Clube e um fato que 

merece relevância foi a aprovação 

em Assembleia da possibilidade 

de se transformar em SAF - 

Sociedade Anônima do Futebol. 

“Como secretário-geral do 

conselho, membro da OAB e pós-

graduado em direito desportivo, 

consegui contribuir no debate 

sobre os benefícios da criação de 

Outra representante da OAB-

Londrina é a advogada Milena 

Scheller, que está no Conselho 

das Pessoas com Deficiência.

“A OAB atua junto aos Conselhos 

Municipais, cumprindo o seu 

papel institucional em defesa da 

cidadania, da sociedade e do 

Estado Democrático de Direito, ao 

exercer sua contribuição técnica 

junto a esses Conselhos, com 

sugestões, pareceres e 

Direitos das Pessoas 
com Deficiência

requisições aos 

órgãos públicos, 

seguindo as atribuições e 

competências estabelecidas no 

respectivo Regimento Interno. Da 

mesma forma, acompanha a 

apuração e desdobramentos de 

casos de violação a direitos dos 

cidadãos”, esclarece.

O Conselho Municipal dos Direitos 

da Pessoa com Deficiência é o 

órgão que reúne representantes 

ComunidadeComunidade

Karine Alberti Maltempi atua no 

Conselho Municipal dos Direitos 

das Mulheres de Londrina, 

focando na promoção dos 

direitos e políticas públicas das 

mulheres. O Conselho aborda 

temas como saúde, segurança e 

violência doméstica, 

buscando identificar 

falhas na rede de 

apoio e propor 

melhorias.

O trabalho é 

realizado em várias 

frentes. No assunto 

segurança, Karine 

informa que, atualmente, há 

uma mobilização do conselho e 

da OAB para ser mantida a 

Delegacia da Mulher com 

atendimento 24 horas 

especializado.

“Ainda no âmbito da violência 

contra a mulher, estamos 

identificando as falhas na rede de 

apoio, quando não se trata de 

violência no ambiente doméstico, 

principalmente violência 

psicológica e assédio, onde 

discutimos quais os caminhos 

para podermos sanar as 

falhas e melhor atender 

as vítimas de todo e 

qualquer espécie de 

violência de gênero”, 

informa.

Em relação à saúde da 

mulher, acrescenta ela, o 

Conselho vem cobrando 

solução para a grande demanda 

reprimida de exames necessários 

para a saúde da mulher.

“Além disso, estamos 

acompanhando a criação e o 

Conselho Municipal dos 
Direitos das Mulheres

do governo e da 

sociedade civil para 

fiscalizar e contribuir para 

a implementação das políticas de 

garantia dos direitos da pessoa 

com deficiência, observando as 

diretrizes estabelecidas em 

Tratados Internacionais, 

principalmente no que se refere à 

inclusão e participação efetiva 

dessas pessoas na sociedade. 

desenvolvimento da Procuradoria 

da Mulher da Câmara Municipal, 

auxiliando para se estabelecer as 

linhas de trabalho a serem 

desenvolvidas, os limites de sua 

competência e tratamento dos 

casos denunciados”, diz.

Na avaliação de Karine, a OAB tem 

papel de fundamental 

importância no Conselho 

Municipal, uma vez que trata 

diretamente da defesa dos 

direitos das mulheres. 

“Trabalhando para reunir 

informações e dados sociais para 

poderem ser elaboradas 

propostas de melhorias, bem 

como a cobrança dos órgãos 

competentes, dentro dos limites 

legais”, ressalta.

Conselho Administrativo da Casa 

do Empreendedor: 

Maria Jose Stanzani (titular) e Célia 

Regina Marcos Pereira (suplente)

TARF: 

Nicole Covelo Silva

Conselho de Representantes do 

Londrina Esporte Clube: 

Rogério Eduardo Ribeiro

Conselho de Desenvolvimento 

Econômico, Sustentável e 

Estratégico Municipal de Rolândia: 

Luis Gustavo Lepre da Silva

Conselho de Desenvolvimento 

Municipal de Primeiro de Maio: 

Nivaldo Tófano Filho (titular) e 

Thaisa Furtado Marssal (suplente).

Londrina 
Esporte Clube

uma Sociedade 

Anônima do 

Futebol. Existem 

várias discussões no 

conselho que 

envolvem a parte jurídica, 

e com isso a OAB, através de seu 

representante, pode aconselhar 

no sentido do melhor caminho a 

ser tomado”, enfatiza.

O conselho de representantes do 

LEC é composto por 25 membros 

e se  reúne uma vez por mês de 

forma ordinária, para 

debater assuntos do 

clube. Rogério Ribeiro 

explica que algumas 

situações só podem 

ocorrer com a anuência do 

conselho, por exemplo, venda e 

aquisição de bens móveis com 

valor superior a dez salários-

mínimos e concessão do título de 

associado honorário.

Nossos representantes
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Espaço

Uma Reflexão sobre a 

Saúde Mental da 

Mulher Advogada 

No Dia Internacional da Mulher, 

voltamos nossa atenção não apenas para as 

conquistas, mas também para os desafios 

enfrentados pelas mulheres em diversas 

profissões. 

No campo jurídico, onde as mulheres vêm 

conquistando terreno, surge uma questão 

crítica: a saúde mental das 

advogadas, frequentemente 

sobrecarregadas por 

demandas múltiplas. 

A  p r o fi s s ã o 

j u r í d i c a , 

h i s t o r i c a m e n t e 

d o m i n a d a  p o r 

homens, tem visto um 

aumento notável na 

presença e influência 

d a s  m u l h e r e s .  N o 

entanto, essa ascensão não 

veio sem seus próprios desafios. 

A mulher advogada frequentemente 

se vê pressionada a conciliar o estresse 

inerente à prática jurídica, combinado com 

as expectativas sociais em relação ao papel 

tradicional da mulher, criando um terreno 

fértil para a exaustão emocional, ansiedade 

e depressão.

A sobrecarga mental experimentada 

pelas advogadas é um tema fundamental a 

ser abordado nesta data. O constante 

esforço para se destacar em um ambiente 

profissional altamente competitivo, 

combinado com as expectativas sociais, 

contribui para um cenário desafiador que 

requer atenção urgente. 

Além disso, é crucial reconhecer a 

importância da saúde mental e promover 

ambientes de trabalho que apoiem a 

mulher advogada. E é imperativo que elas 

se sintam encorajadas para buscar apoio 

psicológico quando necessário, superando 

os estigmas associados aos transtornos 

m e n t a i s ,  g a r a n t i n d o  q u e  e s s a s 

profissionais tenham acesso a recursos e 

serviços que promovam seu bem-estar 

emocional. 

Neste Dia Internacional da Mulher, 

convido todas a lançar luz sobre as 

complex idades  enf rentadas  pe las 

mulheres, colocando em destaque não 

apenas suas realizações profissionais, mas 

também sua saúde mental. Ao fazê-lo, 

estamos não somente celebrando as 

mulheres na advocacia, mas também 

promovendo a construção de uma 

sociedade mais justa e saudável para 

todos.

Annila Cruz - CRP n 08/32.628

Saúde

Mental
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PREPARE-SE PARA 

O MOMENTO MAIS 

PRECIOSO DO ANO.

LONDRINA

RU IB
BAILE DO

2024

SAVE THE DATE
23 de agosto

Para a realização do tradicional Baile do Rubi, a OAB 
conta com a participação da iniciativa privada, que 
apoia e viabiliza o investimento através de cotas de 
patrocínio.
A cada ano, os organizadores abrem espaço para que 
marcas apoiadoras possam explorar de maneira 
inovadora e criativa a relação com o público da festa.
Ações interativas, espaços cenográficos 
instagramáveis, distribuição de brindes, exibição de 
marcas na comunicação do evento e durante a festa, 
são só algumas das formas de participação no Baile do 
Rubi.
Fale com a nossa equipe organizadora e coloque a sua 
empresa em destaque nesse evento!
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